

LA VICTORIA

Semanario de Béjar

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
En id. id. trimestre. 1'50 "
En id. id. un año. 6'00 "
Pagando un año anticipado. 5'00 "
Anuncios y comunicados á precios convencionales

Hermosa obra

Una piadosa tradición referente al Cid Cambrador cuenta que, yendo en peregrinación á Santiago de Compostela el insigne conquistador de Valencia, al llegar á un vado, encontró un leproso que, metido en un barranco, robaba á los transeuntes le pasaran por caridad; los demás caballeros huyeron y rehusaron acercarse á aquel desgraciado; sólo Rodrigo movióse á compasión y, tomándole de la mano, púsole sobre su caballo y le llevó al lugar donde habían de descansar; por la noche hizo sentar á su lado, y comió con él en la misma escudilla; la repugnancia de los compañeros del Cid fué tal, que, imaginando que la lepra había contaminado ya su plato, se salieron á toda prisa de la estancia; más Rodrigo no hizo ningún asco del leproso; antes por el contrario, le dió su propia habitación y le envolvió en su misma capa.

A media noche, cuando Rodrigo dormía ya profundamente, sintió un fuerte soplo que le despertó; llama al leproso, le busca y, viendo que no responde, enciende la candela...

El leproso había desaparecido.

Volvióse Rodrigo á acostar, cuando, al poco tiempo, hé aquí que se le aparece un hombre vestido de blanco, rodeado de apacible resplandor.

—¿Duermes?, Rodrigo.

—No duermo; pero ¿quién eres tú, que despidas tan suave olor y vienes circundado de tanta claridad?

—Soy San Lázaro y has de saber que ese leproso, á quien has hecho tanto bien y tanta honra por amor de Dios, era yo. En recompensa de ello, quiere el Señor que, siempre que sientas un soplo como esta noche, veas en él señal de que llevarás á feliz remate alguna empresa. Tu renombre crecerá más cada día; te temerán los moros, te respetarán los cristianos, serás invencible y morirás con honra.

¡Benditas las tradiciones que despiertan en nuestra alma generosos sentimientos y fecundas iniciativas!

Tiéndose por cierto que el heroico de Vivar fundó en España el primer Lazareto ó Leprosaría, en Valencia, el año 1067.

Rasgos generosos y de caridad sublime abundaban en aquellos tiempos de fe; bajo el manto de la Iglesia nacen y se desarrollan diecinueve mil leproserías; los Concilios, los Religiosos, los Príncipes cristianos dan el ejemplo, que secundada con heroica abnegación la Orden Militar de los Caballeros de San Lázaro, instituida para el cuidado de dichos repugnantes enfermos.

¿Y qué es la lepra?

La lepra es una enfermedad terrible desde los puntos de vista físico y moral.

Un pequeño insecto ó bacilo, análogo al de la tuberculosis, pero más resistente, vive y vegeta en los tejidos de nuestro organismo; trasmítese por herencia y por contagio; permanece en estado latente y reprimida su virulencia, á veces durante veinte ó treinta años; la falta de higiene, la miseria, la alimentación defectuosa, favorecen su desarrollo y, cuando éste es completo, manifiéstase en todo su repugnante aspecto la terrible enfermedad, que

destruye lenta y seguramente los tejidos y los órganos, y cuyas asquerosas ulceraciones son objeto de general horror, que contribuye moralmente, no menos que la afección física, á la muerte de los infelices apestados.

Para combatir tan cruel dolencia, para levantar el espíritu de estos pobres enfermos, proporcionándoles asistencia, trabajo moderado y condiciones higiénicas, que impidan en lo posible en ellos el avance de su mal, y el contagio en los demás, se trata de fundar ahora en el reino de Valencia una leprosería, debida á la iniciativa del Padre Ferris, de la Compañía de Jesús, y de distinguidas personalidades de aquella región, bajo la advocación del insigne Marqués de Lombay, cuarto duque de Gandía, San Francisco de Borja.

Presidida por el Prelado de la Diócesis, se ha constituido en dicha capital una Junta de Patronato, de la cual serán miembros los fundadores, título que adquirirán todas aquellas personas, individuales ó corporativas, que entreguen la suma de mil pesetas, ó se obliguen á satisfacerlas en un plazo de diez años, llamándose bienhechores insignes los que den más de mil pesetas de una sola vez, y simplemente bienhechores los que contribuyan con una limosna desde cinco céntimos en adelante.

Juntas auxiliares se han constituido en todas las provincias, encargadas de recabar el concurso de España entera, para llevar á feliz término esta gran obra de piedad y patriotismo.

La necesidad de estos Sanatorios-Colonias es generalmente reconocida, como el mejor medio de luchar contra la terrible plaga y evitar su contagio.

A satisfacer esta necesidad viene el Sanatorio de Fontilles, provincia de Alicante, donde se han adquirido ya 730.000 metros cuadrados de terreno, en punto de excelentes condiciones higiénicas, para asentar esta magna y caritativa institución.

Varias eminencias científicas han felicitado á los iniciadores del proyecto.

Todos los Prelados españoles le han bendecido y estimulan á contribuir á su realización.

El director de este periódico recibirá cuantos donativos se le entreguen, para la Colonia Nacional de San Francisco de Borja.

E. A. y A.

EL OFICIAL CAPUCHINO

Un día, en una calle de París, marchaba rápidamente; en sentido contrario venía un pobre capuchino, cuya marcha penosa indicaba gran fatiga.

Viéndole venir con su largo hábito pardo, sus pies desnudos, sus groseras sandalias, un sentimiento de compasiva piedad se alzó en mí; su actitud era noble y digna y; si alguna vez su mirada se alzaba del suelo, parecíame ver en ella la luz de los relámpagos amortiguada por las nubes.

Contemplé en su rostro una profunda cicatriz y me sentía atraído hacia él por una extraordinaria simpatía, cuando un joven, elegantemente vestido, pasó á su lado y dijo en alta voz, siguiendo su camino:

—¡Cobarde! ¡Gandul!

Me volví indignado é iba á castigar al ofensor del religioso, cuando éste, con voz cariñosa, y poniendo su mano en mi brazo, me dijo:

—Dejadle.

Envolví con una mirada al joven, y volví sobre mis pasos para acompañar al capuchino y evitarle un nuevo insulto.

El miró la condecoración que llevaba en el ojal de la chaqueta, y me dijo:

—Caballero, ¿es usted militar?

Un movimiento afirmativo de cabeza fué mi respuesta.

Entonces me dijo:

—Si va usted á Versalles, deténgase en el convento de capuchinos y pregunte al reverendo P. S..., que es nuestro Superior, y él dirá á usted si soy un *gandul* y un *cobarde*.

Algunos días después fui á Versalles, y el superior, al cual yo conocía, me dijo:

—Ya sé lo que le trae por aquí.

Después abrió un baúl, que contenía numerosos papeles y una condecoración de la Legión de Honor; en los papeles constaban acciones extraordinarias, heridas, abnegación y, en suma, brillantes servicios; una cosa pesada cayó de un sobre: era una bala que había sido extraída del pecho del oficial; iba derecha á la frente del comandante, cuando el joven oficial se interpuso heroicamente entre el fusil del árabe y su jefe.

—Este oficial—me dijo el reverendo Padre superior—no es otro que el capuchino tratado por un joven de *cobarde* y de *gandul*.

Este oficial, viendo caer á su jefe en la batalla, prometió consagrarse á Dios si le salvaba: Dios escuchó su oración y, mientras que el comandante llegaba á general, el oficial renunció al mundo, á la fortuna, á esta cruz tan bien ganada, y este soldado, bra vo entre los bravos, envolvía sus gloriosas cicatrices con el burdo hábito de paño, y mendigaba el pan de sus hermanos, destrozando sus pies desnudos con los guijarros de los caminos.

Esta revelación me conmovió profundamente.

Una tarde, en medio de una de las más brillantes fiestas que cierta dama distinguida de París daba en su hotel de la avenida Hoche, vi en uno de los salones un joven muy hablador, muy bromista; le reconocí inmediatamente: era el provocador del religioso.

Me acerqué rápidamente á la baronesa de S. M... y le pregunté el nombre y dirección del joven, contestándome con extremada bondad que era el hijo del general G..., y que vivía en la calle de Taitbout.

Al día siguiente llamaba en su casa.

El joven Gustavo estaba en un gabinete, lleno hasta el exceso de todas las inutilidades del hijo moderno y fumaba un habano; en el centro se destacaba el retrato de su padre, vestido de general de división, el pecho cubierto de condecoraciones y placas; pero sobre su rostro pálido se leían el sufrimiento y las amarguras.

Contemplé largo tiempo aquel retrato y dije al joven:

—Vuestro padre era íntimo amigo mío.

Entonces, el rostro de Gustavo se iluminó; ¡tenía por su padre un verdadero culto!

Me confesó que su padre había sido un pobre capitán; la fortuna y los honores llegaron con los grados superiores.

—De suerte—le pregunté—que, si vuestro padre hubiera muerto de comandante, usted no sería más que un pobre diablo?

—¡Desgraciadamente!—me respondió enrojeciendo.

Después, con un ingenio chispeante, pasó revista al teatro, á la Academia, á la Sabana, mezclando los nombres de los literatos y de los artistas.

En fin—me dijo—yo paso la vida divirtiéndome.

Me levanté bruscamente y, mirándole cara á cara, añadí:

—E insultando á los pobres capuchinos.

Gustavo se estremeció; se levantó de la butaca en que estaba sentado y ante el retrato de su padre le contó la vida noble y generosa del general sabido por el oficial.

Los ojos de Gustavo estaban húmedos, y sentía su mano temblar en la mía...

—Cuando le pregunté qué había hecho por el oficial mutilado por salvar a su padre, me contestó:

—Le he buscado inútilmente.

—Pues bien—le dije—el capuchino que ultrajó usted el otro día, no es otro que el oficial de que hablamos. Usted vive en el lujo y en la alegría, mientras que él no tiene más que una estrecha celda y un pobre hábito.

—Cuando usted atraviesa los paseos en su carruaje, él no tiene un simple bastón para sostener su cuerpo, siempre lacerado, y cada paso que da renueva sus heridas.

—Pero un día le encuentra usted, ¡y tiene la crueldad de insultarle!

—Le trata usted de cobarde!... ¡Ah, desgraciado joven!

—Por favor, déjeme usted!—sollozó el joven.

Le abandoné a su arrepentimiento.

Algunos días después llegó a mi casa, pálido y con el traje descuidado, rogándome le acompañara a Versalles porque quería ir al convento de capuchinos.

Allí solicitó del Padre superior la autorización para ver al religioso, que había servido en los zuavos.

Por una delicadeza extrema, el Superior quiso que la entrevista no tuviera por testigo más que a Dios.

Al cabo de una hora, el joven y el religioso aparecieron en el claustro.

Con un gesto, el capuchino le indicó la capilla, donde Gustavo permaneció largo tiempo.

El dedo de Dios le había conducido allí.

El capuchino, pobre y humilde, había convertido al joven señor, rico y poderoso.

Pasaron semanas y meses antes que la conversión fuera completa; pero, en fin, el orgullo se humilló ante la caridad, y el capuchino salvó el alma del hijo como había salvado el cuerpo del padre.

Un día, sobre la mesa de escritorio del joven, completamente transformado y convertido en un hombre de bien, mis ojos tropezaron con un bronce, que representaba un capuchino arrodillado, con un crucifijo en sus manos.

Me llamó la atención y le contemplaba fijamente, cuando me dijo Gustavo con emoción:

—Se le regalo; llévesele usted.

Y, delante de mí, cuando escribo estas líneas, está la imagen del capuchino, que parece decirme:

»Rezad, rezad, rezad siempre».

EL GENERAL AMBERT

EL CLERICALISMO

EN

UNA EXPOSICIÓN AGRÍCOLA

En la Exposición agrícola celebrada estos días en Córdoba, presentose una *Biblioteca Agraria*... que enseña a los pueblos el medio de que las tierras produzcan cuatro veces más que ahora, *Biblioteca* que resuelve arduos problemas y trata de evitar grandes conflictos, y el Jurado de la Exposición, sin fijarse en que dicha *Biblioteca* es una obra clerical de tomo y lomo, como debida a unos religiosos, que se llaman los Padres Salesianos de Sevilla, especialmente al *neo* y *retrógrado* P. Ricaldone, le concede—¡qué escándalo!—el DIPLOMA DE HONOR y la MEDALLA DE ORO; esto es: la mayor de las recompensas que el Jurado ha podido dar, y, por si esto era poco, otorgó también la MEDALLA DE PLATA—la mayor distinción que había para esta clase de trabajos—á las encuadernaciones presentadas por los Talleres Salesianos, pronunciando el Sr. Ministro de Agricultura, al entregar ambos premios, frases encomiásticas, alabando y encareciendo los trabajos de los obreros dirigidos por los Salesianos y la importancia y gran utilidad de la obra de los referidos Padres: de la *Biblioteca Agraria Salesiana*.

No sabemos qué dirán ciertas gentes, viendo el primer premio de la Exposición concedido al clericalismo; pero sabemos que los periódicos y oradores anticlericales seguirán asegurando que los católicos, los curas y los frailes son unos «retrógados» y unos «obscurantistas», enemigos de las luces, de los adelantos y del progreso.

Porque así se *escribe* la historia y así se *instruye* al pueblo en los mitines y en los periódicos llamados populares.

Nosotros, entretanto, felicitamos á los humildes Hijos de D. Bosco, que tan gallardas muestras han dado en la Exposición de su

ciencia y de lo que hacen en pro del obrero, por cuya educación é instrucción se sacrifican.

E. A.

NOTAS

A continuación publicamos las que han obtenido, en exámenes de Enseñanza libre, correspondientes al curso de 1903 á 1904 y verificados en Salamanca, los siguientes alumnos, en los años y asignaturas, que se expresan:

Sexto año: D. Valentín Rodríguez: en Historia Natural, sobresaliente; en Agricultura, notable, y en Ética, aprobado; D. Nicolás Asensio: en Historia Natural, aprobado, en Agricultura, idem, y en Ética idem.

Quinto año: D. Vicente R. Lozano: en Física, notable; en Historia de la Literatura, sobresaliente; en Psicología y Lógica, notable, y en Fisiología é Higiene, aprobado; D. Enrique Sanz: en Física, aprobado; en Historia de la Literatura, sobresaliente; en Psicología y Lógica, aprobado, y en Fisiología é Higiene, id.

Cuarto año: D. Marino Asensio: en Historia Universal, aprobado; en Francés, 2.º curso, notable, y en Algebra y Trigonometría, aprobado; D. Manuel Sanz: en Historia Universal, notable; en Francés, 2.º curso, aprobado, y en Algebra y Trigonometría, idem.

Segundo año: D. José Jiménez: en Geografía especial de España, sobresaliente; en Aritmética, 2.º curso, aprobado; en Latín, primer curso, aprobado; en Religión, 2.º curso, idem, y en Dibujo, 2.º curso, idem; D. Vicente E. Lozano: en Geografía especial de España, notable; en Aritmética, 2.º curso, aprobado; en Latín, primer curso, notable; en Religión, 2.º curso, aprobado y, en Dibujo, 2.º curso, idem.

No ha habido ningún suspenso entre los referidos alumnos.

Los profesores, que los han preparado, han sido: D. Epifanio Salvador Fungallí, D. Ramón Pérez Crespo, D. José Pujol, D. Agustín Pennel, D. Marcelino Cagigal, D. Serapio Rodríguez y D. Pedro González Bolívar.

A los alumnos, á los profesores y á los padres de los primeros les damos cordial enhorabuena.

A.

El Pan de San Antonio

JUNIO —1903

Cantidad hallada en los cepillos: 104'25 pesetas.

Distribución por la Junta: Asilo de las Hermanitas 6'25; id. de huérfanas 6'25; Conferencia de señoras 6'25; id. de caballeros 6'25; Casa de Caridad 3'75; Hospital 3'75; para los niños pobres de la Doctrina, en un mes, 20 para una novena al Santo, según voluntad de la persona donante, 10; y el resto para necesitados de la localidad.

Papeletas de gracias obtenidas:

San Antonio glorioso:

Deposito en vuestro cepillo 10 pesetas, para una novena, en acción de gracias, porque devolvisteis la salud á uno de mis hijos. Vuestra agradecidísima devota, E. F. M.—Os doy 1 peseta, por un gran favor, que me habéis concedido. X.—Por el favor otorgado, os mando la peseta ofrecida. S. H.—Os doy las 2 pesetas, ofrecidas, para vuestros pobres, por el favor que me habéis dispensado. Vuestro devoto, J. D. A.—Por gracias obtenidas, os doy 1 peseta. C. F. A.—Por un gran favor, que os supliqué, y me dispensasteis, os entrego 5 pesetas, ofrecidas para el pan de vuestros pobres. Un devoto.—Os doy 1 peseta, por un favor, que os pedí y me concedisteis. M. G.—Por gracias obtenidas, os doy 3 pesetas, para vuestros pobres. Vuestra devota, Mariana.

Ha habido, además, papeletas de peticiones acompañadas de limosnas, por valor de 7 pesetas.

Ya hemos dicho varias veces que sólo se publican las de gracias obtenidas.

CURIOSO CASO

Dice un periódico de Manresa:

«Un cabrero, domiciliado en la calle de la

Miel, salió ayer tarde á apacentar su rebaño, teniendo la desgracia de que se le extraviara una res, que ingresó en otro rebaño de un cabrero de la calle de Santa María.

El dueño de la res perdida fué á quejarse al jefe de la guardia municipal, señor Muriedes, indicándole el sitio en que podría ser aquella encontrada.

Registrado éste, el denunciante determinó la res de su propiedad, cuyo extremo negó el otro, alegando que era suya.

Dudando el señor Muriedes acerca del derecho á la propiedad alegado con entereza por las dos partes beligerantes, dispuso que la cabra fuera trasladada á la Comandancia municipal, en cuyo sitio procuró dicho señor Muriedes que los dos cabreros se pusieran de acuerdo.

No consiguiendo el resultado apetecido, tuvo el señor Muriedes un rasgo feliz.

—Puesto que no quieren ustedes ponerse de acuerdo—vió á decirles—no apelaré yo al juicio de Salomón, para determinar á quién pertenece la res, pero dejé que ésta fuese pleito y guay de aquel que no acate la sentencia!

Dicho esto, dispuso el señor Muriedes que se diera rienda suelta á la cabra, para que fuera al corral que tuviera por conveniente, en la seguridad de que el que ésta escogiera sería el de su dueño.

Y así fué, en efecto.

Piano, piano y moviendo la cola, la cabra fuese al corral del cabrero de la calle de la Miel que era el que la tenía reclamada.

El que pretendía pasar como dueño de la cabra, sin serlo, quedó, más que vencido, anulado.

RAZÓN Y FE

SUMARIO DEL NÚM. 34.—JUNIO DE 1904.

Inspiración cristiana de Lope de Vega, por J. M. Alcaro.—Los estudios eclesiásticos y el movimiento reformista contemporáneo, por L. Murillo.—El principio vital y el materialismo ante la ciencia y la filosofía, por J. J. Urráburu.—El Patronato de la Inmaculada Concepción en España y sus Indias, dominios y señores, por E. Portillo.—El sistema de Raiffeisen, por N. Roguer.—Una sociedad de Sociología y sus primeras publicaciones, por N. N.—Breve exploración arqueológica, por J. Furgús.—El centenario de San Gregorio Magno, por Z. García.—Boletín canónico: La codificación del derecho canónico decretada por Pío X, por J. B. Ferreres.—Examen de libros: Obras dogmáticas de San Alfonso María de Liguorio, por P. Vintada.—Tratado de las virtudes in usas, por P. V.—Labor evangélica de los Obreros de la Compañía de Jesús en Filipinas, por E. Moreno.—Guía Diplomática Eclesiástica, por M. Mostaza.—Noticias bibliográficas. (Véase la página segunda de la cubierta).—Crónica científica: Algunos resultados del XIV Congreso médico internacional, por B. F. Valladares.—Noticias generales: Roma. La Inmaculada.—En el Extremo Oriente, por R. M. V.—Estudios sociales, por V. Mentoguaga.—Variedades: Letras apostólicas de 23 de Febrero último instituyendo los grados académicos en Sagrada Escritura.—Comisión pontificia «de re biblica».—Motu proprio.—Obras recibidas en la redacción.

AYUNTAMIENTO

NOTAS DE LA SESIÓN DEL 14 DE JUNIO DE 1904

Empieza á las once de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Rosellón, Tío, Martín Márcos, Cebriano, Herrero, Martín García, Ramos, Moreno, Cascón y Yuste.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

La comisión mixta de reclutamiento comunica que el mozo Fernando García Sánchez figura con dos números y que se debe proceder, para que quede con uno solamente, á un sorteo supletorio.

Verificado éste, corresponde á dicho mozo.

dos con que figuraba, el número 80, y la anulada el otro, que era el 53.

forme de Policía y Obras, concediendo á Carlota Alvarez el permiso, que pidió, construir un hastial, de teja con las conchas de costumbre.

Emilio Martín Sánchez solicita en arriendo plaza de toros, para dar una novillada el 21 de Agosto y una capea el 11 de Septiembre.

Informe de Hacienda. Manuel Alonso manifiesta que necesita algunas reparaciones la caseta situada frente al parque de la Corredera, que tiene alquilada, que desea se le formalice el contrato de alquiler de referida caseta por cierto número de años.

Reformarán Hacienda y Obras. Convenio, pactado por el alcalde, el médico y comunidad de regantes de Fuente Honda con el jefe de la línea férrea, para la conducción de aguas á la estación.

Comisiones: Obras expone que el jueves próximo se celebrará la subasta, para la construcción del pasaje, en el local de la Escuela de Industrias, en que se halla instalada la máquina de vapor.

Conforme. Instrucción dice que asistió á los exámenes la escuela, que dirige D. Ricardo Sánchez Regadera, y ha quedado satisfecho del resultado de los mismos.

S. E. se entera y acuerda que los alumnos de la escuela expresada pasen á la de D. Manuel Brio, después que en la última se han verificado los exámenes.

Sigue Instrucción, manifestando que no ha dado ocuparse de los de todas las escuelas públicas y subvencionadas de la localidad y entendiéndose deben formar para que los ejercicios, tres comisiones, en las que entren individuos de la que habla y de la Junta local.

El alcalde citará á los señores, que, bajo su presidencia, componen la referida Junta.

Hacienda y Policía no llevan asuntos. El señor Martín García pregunta por qué no se ven los bocos de arco voltaico de la Corredera y la Plaza.

Esta interrogación motiva larga y animada discusión, en la que intervienen casi todos los señores presentes, sobre el contrato y remanente de alumbrado público.

Por fin, se adoptan los siguientes acuerdos:

1.º Siguiendo el dictamen, que, consultado respecto al particular, ha dado el abogado de Salamanca, señor Zugarondo, anular el remanente, por existir, según dicho señor, discordancia entre aquél y el contrato, y atenderse únicamente á éste.

2.º Obligar á la empresa contratante, «Electrónica Bejarana», á que le cumpla en todos sus detalles.

3.º Encargar á la comisión especial de electricidad la ejecución del acuerdo segundo.

4.º Multar en 50 pesetas á la empresa referida, por no haber suministrado fluido una semana en las pasadas noches.

5.º Comunicar todos estos acuerdos á la suplicada empresa.

El señor Tio participa que se han presentado en la ciudad algunos casos de sarampión.

El alcalde lo pondrá en conocimiento de la Junta de Sanidad.

El señor Martín García expone que los carros forasteros, que entran en la población, pagan arbitrio municipal, mientras que los bejaranos, no y añade que éstos lo pagaban antes.

El señor Moreno contesta que los últimos nunca han pagado más que la contribución, de la que percibe el Municipio el 15 por 100.

El señor Martín García pide que se vea si todos los carros de Béjar pagan contribución.

La sesión se levanta á la una menos cuarto.

Ricardo Sánchez Regadera, fué verdaderamente satisfactorio.

Los alumnos respondieron muy bien á las preguntas, que se les hicieron, en las diversas asignaturas de que se examinaban.

En todas quedaron airoso, pero especialmente en Doctrina, Gramática, Aritmética é Industria y Comercio.

Reciban los aludidos alumnos, sus padres y el ilustrado profesor, señor Sánchez Regadera, nuestra sincera felicitación.

El domingo, 12 del corriente, falleció, en esta ciudad, á la edad de 34 años, la virtuosa señora doña María Anaya y Gómez-Rodulfo de Galindo.

Su muerte ha sido muy sentida y á su funeral y conducción del cadáver al cementerio, que se verificaron el lunes, asistió numerosa concurrencia.

Al dar nuestro pésame á toda la distinguida familia de la finada, pedimos para el alma de ésta una oración á los lectores.

El ilustrado y hábil cirujano de Madrid, don Antonio Mallo, que vino á esta ciudad, hace unos días, con el fin de realizar algunas operaciones, ha practicado otras, gratis y con excelente éxito, á varios pobres, siendo la última, y la que más ha llamado la atención, una *gastro-enterotomía*, realizada en el obrero Sotero Sánchez, que padecía una estrechez del píloro y que ni siquiera ha tenido ni tiene fiebre, según nuestras noticias, después de operación tan cruenta y arriesgada.

D. Mariano Zúñiga Rodríguez ha costado alimentos y medicinas para dicho obrero y para otros de los pobres operados por el señor Mallo y ha llevado, para mejor cuidarle, á uno de ellos, niño, á su propia casa.

Nos complacemos en publicar, espontáneamente y sin instigación de nadie, esos rasgos de generosidad en nuestro periódico, en honor de los expresados señores.

En la fiesta á San Antonio, que se celebrará mañana, á las 9, en la iglesia del Salvador, predicará el coadjutor D. Clodoaldo Naranjo.

A la procesión, que será á las 6 de la tarde, asistirá la banda de música de D. Enrique Hernández.

Se encuentra en esta ciudad, Fonda del Comercio, el amado oculista de Salamanca, don Cayo Alvarado, que permanecerá aquí hasta fin del mes corriente.

El martes próximo, á las ocho en punto de la mañana, tendrán los congregados de San Luis misa cantada, en la iglesia de San Juan.

La comunión será antes.

Mañana, domingo, en el sitio denominado Bañaduras Bajas, se celebrarán dos certámenes de tiro al blanco.

El primero, que se verificará desde las siete y media de la mañana en adelante, será únicamente para la fuerza, que guarda esta plaza, á la que se dará después, en el campo, un suculento rancho extraordinario, asistiendo probablemente una banda de música.

En el segundo, que será á las cinco y media de la tarde, podrán tomar parte oficiales del ejército y paisanos y, después de él, habrá merienda en la huerta de la casa de D. Juan Rodríguez.

Para todos estos actos hemos recibido invitación del comandante militar D. Ernesto Zappino y oficiales de este destacamento.

Agradecemos la atención.

El viernes, 24 del corriente, habrá fiesta en la iglesia de San Juan, á las diez de la mañana, en la cual predicará el señor cura ecónomo, D. Ramón Pérez Crespo.

En ese día también habrá en dicha iglesia, como mañana, misa á las 8, pero no la habrá después de la fiesta.

Se están celebrando los exámenes anuales en el Colegio de 1.ª enseñanza de D. Manuel Verdejo.

A ellos asistimos, atentamente invitados por

dicho señor, y de su resultado daremos cuenta en el número próximo, Dios mediante.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, nos comunica que sigue practicando extracciones sin dolor, por medio de anestésico local, inofensivo y seguro; orificaciones, coronas de oro, empastes y toda clase de aparatos protésicos.

Calle de las Veneras, núm. 7, pral, Madrid.

El domingo, 12 del corriente, contrajeron matrimonio, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, los jóvenes obreros, Pablo Hernández Campo y Felisa Fajardo de Francisco, siendo padrinos D. Victoriano Campo y doña Ramona Vizmano, tíos del novio.

Deseamosles muchas felicidades y abundantes gracias del Cielo para cumplir los deberes, que su estado les impone, y les damos cordial enhorabuena, extensiva á sus familias, con las cuales nos unen lazos de singular amistad.

Nuestros queridos amigos y paisanos, don Eusebio Díaz (q. e. p. d.) y don Rafael Díaz, han donado á la Virgen del Castañar un adorno de oro y perlas.

Ella se lo pague.

Dijimos el sábado: «La semana próxima será, en general, de buen tiempo.»

Y así ha sido. En la que viene tendremos tormentas y lluvias y también días buenos.

VARIEDADES

Extensión del Sonido

Entre los fenómenos de que, como consecuencias de sus observaciones, ha dado cuenta el Sr. Amadio ante la Academia de ciencias de París, tenemos los siguientes, relativos á la extensión del sonido:

El silbato de una locomotora á ciento á 2.000 metros de distancia al aire libre; el ruido de la marcha de un convoy de ferrocarril á 2.500 metros; un tiro de fusil y el ladrido de un perro á 1.800 metros; el sonido de una campana á 1.600 metros; el canto de un gallo á 1.400; el clamoreo de las ranas á 1.000; el canto del grillo á 800; y la voz del hombre se percibe de abajo á arriba á 400 metros; y de arriba á abajo á 100.

Comer para vivir

Sócrates decía: «Enaltece y es saludable el comer para vivir; degrada, embrutece y es perjudicial á la salud el vivir para comer.»

Brillat Savarin dice refiriéndose á lo mismo: «Dime lo que comes y te diré quien eres.»

No otra cosa significan los adagios: «Quien quiere vivir sano, coma y cene temprano» y «Más mató la cena, que curó Avicena».

Por último, en los consejos de D. Quijote á Sancho (dice Cervantes): «Come poco y cena más poco, que la salud de todo el cuerpo se fragua en la oficina del estómago.»

Buen remedio

El emperador de Austria ha tenido una delicada manera de recordar su deber á un empleado negligente.

Uno de los jefes de la inspección de vías públicas fué avisado de que á determinada hora iría en carruaje de la Corte á buscarle á su domicilio, para llevarle al castillo imperial de Lainz.

Entusiasmado por este honor, se vistió de gran gala y esperó impaciente el carruaje imperial, que llegó á la hora indicada.

Este carruaje era descubierto, y el empleado lo ocupó satisfecho.

Aquel día había llovido, y el cochero había recibido orden de llevar al funcionario al castillo por las calles mal cuidadas y metiendo el carruaje por los baches.

Así lo hizo, y al llegar á Lainz, caballos, carruaje, cochero, y funcionario iban cubiertos de lodo.

En la puerta del palacio estaba un archiduque, que no podía contener la risa.

El funcionario le rogó que le dispensase por llegar tan sucio.

—Eso no tiene importancia, dijo el archiduque riendo: S. M., el emperador, llega así todos los días. No pasaron muchos sin que aquellas quedarán arregladas.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

Sueltos y Noticias

El resultado de los exámenes verificados la anterior semana, en la escuela, que dirigía don

SECCIÓN DE ANUNCIOS

FABRICA DE HARINAS

Se vende la que fué propiedad de D. Cándido Osuna, con varios edificios adyacentes, en uno de los cuales están instalados batanes y peñales, y calderas para la tinturación de paños.
 Dicha fábrica está situada á dos kilómetros de Coria y cuatro de Torrejuncillo, á orillas del río Alagón y en ella hay una máquina de vapor de setenta caballos de fuerza para el verano.
 Los referidos edificios tienen un terreno accesorio de catorce fanegas de sembradura, con tierra de excelente calidad.
 Para tratar de precio y condiciones, con D. Rufino Agero, Torrejuncillo (Cáceres).

SE VENDEN

dos añejas y una becerria destetada, holandesas de buenas madres, dando de 10 á 12 litros de leche diarios.

Informes en esta Redacción.

DISPONIBLE

RECUERDO

DE LOS

Juegos florales de Béjar

—(23 DE SEPTIEMBRE DE 1903)—

DISCURSO pronunciado por el mantenedor D. Manuel Sánchez de Castro, catedrático de la Universidad de Sevilla, y POESÍA premiada con la flor natural y leída por su autor D. José María Gabriel y Galán.

Con este título se ha editado un folleto de 40 páginas en 4.º, impreso en papel satinado y muy claros tipos, y cuya cubierta, elegante, tiene dibujos en colores, estilo modernista.

Nuestros Juegos florales han sido una de las fiestas más cultas que se han celebrado en esta ciudad y éste folleto puede servir para conservar su memoria en las familias bejaranas.

Se halla de venta en nuestra Redacción, y en el Comercio de D. Lino Terradillos, al precio de 0'50 DE PESETA EL EJEMPLAR.

COLEGIO

DE

SAN FRANCISCO DE SALES

BÉJAR

Suprimida en este centro docente la 2.ª enseñanza, se venden los gabinetes de Historia Natural, Física y Química.

Para informes al Director del mismo Colegio.

RELOJERÍA

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ

Antigua casa de Venancio Muñoz de la Peña

¡ATENCIÓN!

Relojes de níquel Remontuar áncoras, para caballero, á 7 pesetas 50 céntimos.—Máquinas de coser y bordar, sistema Stoenver, de gran aceptación por su economía y buenos resultados.—Se hacen sellos de cauchout y metal.—Especialidad en toda clase de composturas garantizadas.

46, SÁNCHEZ OCAÑA, 46.

Disponible

“LA PATERNAI.,

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor
 FUNDADA EN EL AÑO 1843
 CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PESETAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAI.» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahita y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor número 1.-Béjar

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de BOBINA CENTRAL que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de don Tomás García, donde se enseña gratis á todas las personas que compren dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

16, MAYOR, 16

LOS INVENTOS MODERNOS

REVISTA INDUSTRIAL ILUSTRADA

Se publica un número mensual acompañado de una lámina cromolitografiada, cuyo tema es una máquina ó aparato formado por varias piezas superpuestas de papel-cartulina, que pueden levantarse para examinar el mecanismo interior.

Los números publicados contienen las siguientes láminas: Núm. 1: Locomotora americana Rogers.—2: Dinamo.—3: Contador de gas.—4: Caldera de vapor.—5: Lámpara de arco voltaico.—6: Turbina de vapor Laval.—7: Detalle de la turbina Laval.—8: Motor de gas.—9: Fusil Mauser español.—10: Teléfono.—11: Motor de Dion-Bouton para automóviles.—12: Pilas de Carré y d. Fontaine-Atgier.—13: Submarino Monturiol.—14: Tranvía eléctrico.—15: Contador de electricidad «Vulcain».—16: Automóvil Clément.—17: Máquina de escribir Yost.—18: Máquina de vapor monocilíndrica sistema Corliss.—19: Máquina de vapor Compound género Corliss.

Precio del número: UNA PESETA

Representante en BÉJAR: D. Emerenciano Martín Salvatierra, Sánchez Ocaña, 56.

“LA MONTAÑA DE SAN JOSÉ,, REVISTA QUINCENAL ILUSTRADA

Organo de la Pía-Unión de San José de la Montaña

Suscripción anual: CUATRO PESETAS

Representante en Béjar: D. EMERENCIANO MARTÍN SALVATIERRA, SÁNCHEZ OCAÑA, 56

Provincia de _____

Sr. D. _____
